
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
【第６回ワークショップ】 団地活性化に向けた勉強会 

日時：11 月 15 日（金）18:30～20:30   

場所：鹿児島相互信用金庫 西郷団地支店 ２階会議室 

  ※これまでと開催場所が異なるためご注意ください 

小山先生による取組み紹介や学生による西郷団地の調査発表を行う予定です 

皆様のご参加、ご意見お待ちしております！ 
 

次回のお知らせ（※申し込みは不要です） 

～団地活性化に向けてはじめの一歩の取組みを話し合いました～ 

西郷団地まちづくりニュース 

5 
第 

① これまでのおさらい 
これまでのワークショップを振り返って、西郷団地

の魅力・課題や活性化に向けた取組みアイデア、まち

づくりの目標について、おさらいしました。 

② グループ分け 
団地活性化のための２つのテーマのうち、それぞれ

興味があるテーマに分かれました。 

③ これからの取組みについて考える 
選んだテーマごとに、目標の実現のためにまずでき

る「はじめの一歩」の取組みについて具体的に話し合

いました。 

④ 発表 
グループごとに話し合った内容を発表しました。 

⑤ まとめ・講評 
 

第 5 回ワークショップ 

日時：9 月 27 日（金）18:30～20:30 

場所：西陵校区公民館 

市では、若者から高齢者まで多様な世代が暮ら

す活力ある団地づくりを目指して、30年度からの

約３年間で、具体的な取組みについて検討を進め

ています。 

今回は、9 月 27 日に開催した第 5 回ワークシ

ョップの概要についてご紹介いたします。 

 

第 5 回ワークショップの流れ 

号 

 

令和元年 10 月 31 日発行 

第 5 回は、2 つのグループに分かれて、団地活性化

のためにまずできる「はじめの一歩」の取組みについ

て話し合いました。 

話し合いの様子 

発表の様子 

※ワークショップとは・・・話し合いを通して、自由なコミュニケーションを行いながら、何かを作り上げていく手法の一つです 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
・円形や向かい合える形、屋根

付きのベンチがほしい 

・交流できるような形になって
いるとよい 

どんなベンチが欲しいか？ 

 

第１グループ 団地内の休憩場所（公園のベンチづくり） 

・すべての公園にベンチを置くのは難しい 
・どこにベンチが必要か、団地内の公園を 

調べて検討する 

どのように進めるか？ 

・西陵には 20 か所も公園があるが、大半は運動公園や
児童公園など、特定の目的に特化している 

・老若男女がゆるく集まれる場所がほしい。そのための
仕掛けとして、ベンチや芝があるとよい 

 

なぜベンチが欲しいのか？ 

みんなが特技を披露で

きるようなステージが

あったらよい 

団地の魅力・課題    目標・方向性 

・空き地・空き家が増えている 

・大人が集まる場所がない 

・団地内にスーパーが２軒ある 

住民が 集ま る場
をつくり、団地内
の交流 を生 み出
す 

・一人暮らしの高齢者が増えて

いる 

・近所付き合いが悪くなってき

ている 

・地域に様々な専門家がいる 

多様な 人材 を活
用しながら、住民
の生き がい づく
りにつなげる 

・坂が多いので歩くのが大変 

・バス停区間の距離が高齢者に

は遠い 

・公園が多い、広い 

・井戸端会議の場所が少ない 

気軽に 休憩 でき
る場所をつくり、
団地内 外の 移動
を支える 

・静けさや公園も含めた住環境

の良さ 

・必要な施設が揃っている 

住民が 地域のこ
とを知り、団地の
魅力を 団地内外
に伝える 

 

これまでのふりかえり 

★集まる場づくり 

・空き家等を活用した拠点づくり 

・年齢別に関心のあることを調査 

★人材活用・生きがいづくり 

・地域の困りごと解決に専門的な

知識を役立てるための「人材バ

ンク」 

★団地内の休憩場所 

・公園にベンチを設置する 

・休憩所があることで、団地内を

移動しやすくなり、井戸端会議

ができる 

今回は、前回のワークショップで整理した団地活性化のためにできる「はじめの一歩」の

取組みアイデアに基づいて、これからの活動内容や進め方を具体的に話し合いました。 

 

 

「はじめの一歩」の取組みアイデア 

 

グループワーク ～団地での取組みの方向性を考えよう！～ 

市役所や大学

もサポート 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

第４回ワークショップ参加者を中心に、空き家再生や世代間交流を

めざして活動する「空家交流班」が発足し、第５回で活動状況を報

告しました  

【第４回ワークショップ以降の活動経過】 

●立上げ記念の会議：飲ん方  

●第 2 回会議：茶話会（写真１） 

●タイヨーにイートインスペース設置を要望（写真２） 

●伊敷団地のコミュニティカフェ視察（写真３） 

●活動拠点探しのための「まちあるき」企画（10 月 20 日実施） 

第２グループ 集まる場づくり（空き家の活用など） 

～「空家交流班」の取組み～ 

・タイヨー西陵店に新設されるイー

トインスペースを活用 

・ガラス張りの空間で活動を外に見

せることで、活動の輪を広げる 

どのように進めるか？ 

―既存スペースを活用― 

 

◇さらに詳しい活動は Facebook ページをご覧ください 

 

西郷団地ワークショップ 空家交流班 

 

1 

2 

3 

・活動を通じて、西郷団地に人を
呼び込んでいきたい 

・空き家の減少にもつながる 

どうなったらいいか（目標） 

 

・拠点探しのためのまちあるき 

・実際に活動を行うことで、地域

の方にも関心を持ってもらう 

・専門家と一緒に教室や相談会な

どのイベントを開催する 

―空き家・空き地を活用― 

 

ポイント①：人 
・活動に一緒に取組める

人のネットワークづく

りが大切 

・西郷団地に和紙職人が

いる（多様な人材） 

 

ポイント②：イベント 
・花火や夏祭りが少なく

なってきている 

・マルシェや屋台村、マ

ラソン大会を開きたい 

・ゆるく継続して活動し

ていくことが大切 

ポイント③：情報発信 
・SNS などを活用 

・SNS を利用していない

人に向けて、タイヨー

の掲示板や回覧板等を

活用 

・外から見える場で活動 

10 月 20 日にまちあるきが開催され、

大人子供あわせて 18 名が参加しました 

あらたな

https://www.facebook.com/akiya.kouryu.han/?__tn__=kC-R&eid=ARBhu9X27iC1sfSBX6RXwvJe3XIvPxvJDKJBvq_uGKeJJEvyF6TkDWKWKW7eBHQa94Vt4xuPqW5_c5sw&hc_ref=ARQeJPn-aTFmoYT9OYdHjgXqRPV6D_iYXLkrQypklniM_cjp17WldgAm61phAByjfdo&fref=nf&__xts__%5B0%5D=68.ARACvRehr2-ffq71JuZSOu8ZRyARdmMsa1ommCdtdqDj26FltSrbc_MDY1hxzdSDwas5jX_yEkw6x2DSDNwydGGq8E2To_B9fDptHhmJaKDrqaNdCILorC0QTAOnECLGSCb8-smBzpT3qEKi5toqDiz6RXqKJlex1U6mOGKavHk0HX8NWTQWt73hB6mDMy5qusnYPEVY5WebFD7MYkiO4yZDgnDNoht_CSXbFJ8QdRpYfuVyuPY9R8BlwvhEqyPWRRj1chqkfNXbH3gioLzcWmdczX7elGKA3y_2LL663wqjj8MQEIFHWuDKDObFc_LRQZdCMvdnegmipvyHXGyCOXs
https://www.facebook.com/akiya.kouryu.han/?__tn__=kC-R&eid=ARBhu9X27iC1sfSBX6RXwvJe3XIvPxvJDKJBvq_uGKeJJEvyF6TkDWKWKW7eBHQa94Vt4xuPqW5_c5sw&hc_ref=ARQeJPn-aTFmoYT9OYdHjgXqRPV6D_iYXLkrQypklniM_cjp17WldgAm61phAByjfdo&fref=nf&__xts__%5B0%5D=68.ARACvRehr2-ffq71JuZSOu8ZRyARdmMsa1ommCdtdqDj26FltSrbc_MDY1hxzdSDwas5jX_yEkw6x2DSDNwydGGq8E2To_B9fDptHhmJaKDrqaNdCILorC0QTAOnECLGSCb8-smBzpT3qEKi5toqDiz6RXqKJlex1U6mOGKavHk0HX8NWTQWt73hB6mDMy5qusnYPEVY5WebFD7MYkiO4yZDgnDNoht_CSXbFJ8QdRpYfuVyuPY9R8BlwvhEqyPWRRj1chqkfNXbH3gioLzcWmdczX7elGKA3y_2LL663wqjj8MQEIFHWuDKDObFc_LRQZdCMvdnegmipvyHXGyCOXs


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回のプログラム（予定） ～団地活性化に向けた勉強会～ 

日時：11 月 15 日（金） 18:30～20:30  

場所：鹿児島相互信用金庫  

    西郷団地支店 ２階会議室 

・次回は、小山先生による団地活性化に
向けた 3 団地での実際の取組みや全国
での取組み紹介、学生による西郷団地
の調査発表を行う予定です。 

・高齢者の見守りを目

的に空き部屋を活用

したカフェ 

  →4/22 オープン 

・地域交流の拠点探し

のためのまち歩き 

 

・住民交流の場づくり

に向けたアンケー

ト（企画中） 

伊敷団地での活動例 

西郷団地での活動例 

皇徳寺団地での活動例  西郷団地が大好きな方、取組みに関心の

ある方のご参加をお待ちしています 

鹿児島市ホームページ  
「住宅団地の活性化に向けて」 

過去のまちづくりニュースや、次回のワー
クショップ開催予定などもご覧いただけ
ます。 

フェイスブック  
 

ワークショップに参加している大学生等
によって運営されています。最新の話題
をお届けしています。 

○ 鹿児島市 都市計画課（担当：井上
いのうえ

、諏訪
す わ

田
だ

、宮
みや

） 

連絡先：０９９－２１６－１３７８ ＦＡＸ：０９９－２１６－１３９８ 

メール：toshikeikaku@city.kagoshima.lg.jp 

○ ランドブレイン株式会社 鹿児島事務所（業務受託事業者） 

連絡先：０９９－２１０－９０９１（担当：大脇、岩切） 

シンポジウムのお知らせ 

団地活性化に向けたシンポジウム 

「～団地暮らしの魅力を“再発見”する‼～」を開催します 
 

日 時：11 月 16 日（土）14：00～（13:30 開場） 

場 所：サンエールかごしま 

参加費：無料 

プログラム： 

14:00～ 第１部 講演会 

―講師：小山雄資氏、大月敏雄氏、大島芳彦氏 

16:30～ 第２部 意見交換会（自由参加） 

―講師を囲んで自由な意見交換など 

皆さんのご参加をお待ちしております！ 

 ワークショップ実施中の３団地において、

参加者のアイデアで始まった活動状況です 

mailto:toshikeikaku@city.kagoshima.lg.jp
mailto:toshikeikaku@city.kagoshima.lg.jp

